

## 4 Économie

## Colloque mondial des régulateurs (GSR2015)

## Le Gabon porté à la tête des régulateurs du monde entier

Maxime Serge MIHIN-DOU

Libreville/Gabon

**A l'issue du colloque mondial des régulateurs qui a mobilisé, du 9 au 11 juin 2015 à Libreville, plus de 600 délégués provenant de 60 pays, le président de l'Autorité de régulation des communications électroniques et des postes (Arcep) Lin Mombo a été choisi, par ses pairs, pour un mandat d'un an.**

LES efforts déployés par le Gabon en matière de régulation des technologies de l'information et de la communication viennent d'être récompensés par l'Union internationale des télécommunications.

A l'issue du colloque mondial des régulateurs qui a mobilisé, du 9 au 11 juin à Libreville, plus de 600 délégués provenant de 60 pays, le président de l'Autorité de régulation des communications électroniques et des postes (Arcep) Lin Mombo a été porté, par ses pairs, à la tête des régulateurs du monde entier.

Une consécration qui couronne plusieurs années de travail en faveur d'un assainissement de ce secteur, considéré comme le plus dynamique après le pétrole. « Je tiens à dédier



Le président de l'Autorité de régulation des communications électroniques et des postes (Arcep) Lin Mombo a été choisi, par ses pairs, pour un mandat d'un an.

cette marque de reconnaissance et ces trophées au chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, pour sa vision en faveur du développement des TIC au Gabon », a indiqué Lin Mombo.

Le colloque mondial des régulateurs s'est achevé sur une note de satisfaction générale. Ces assises, dont le thème était "Attention à la fracture numérique - Mesures d'incitation réglementaires visant à concrétiser le potentiel du numérique", étaient centrées autour de plusieurs problèmes tou-

chant à la réglementation et qu'il est urgent de résoudre: paiements sur mobile, modèles de partage des réseaux, fiscalité et économie numérique, "tout-Internet", réglementation et adoption du large bande, utilisation des cadres réglementaires pour encourager l'accessibilité pour tous...

S'exprimant devant les délégués à l'ouverture de la séance du mercredi 10 juin, le secrétaire général de l'Union internationale des télécommunications (UIT), Houlin Zhao, a insisté sur la

nécessité d'encourager l'expansion des petites et moyennes entreprises du secteur des technologies, pour alimenter la croissance de l'économie numérique dans chaque pays. Il a, par ailleurs, exhorté les pays à investir dans la jeunesse, en favorisant l'éducation et la formation aux TIC.

« Les jeunes sont des innovateurs-nés, et les jeunes d'aujourd'hui sont, de plus, "nés avec le numérique". Les gouvernements devraient faire preuve de clairvoyance

et chercher à exploiter cette énergie et cette créativité, pour mettre les TIC au service de la transformation de leurs économies et réduire la fracture numérique», a souligné le secrétaire général de l'UIT.

La cérémonie de clôture du GSR-2015 était présidée par le ministre de l'Economie numérique et de la Poste, Pastor Ngoua Neme, assisté du directeur du Bureau de développement des télécommunications (BDT) de l'UIT, Brahima Sanou, et le président du GSR-15 Lin Mombo.

« Aujourd'hui, les télécommunications/TIC représentent un secteur stratégique dans le processus de création et de distribution de richesse nationale, et participent de manière significative à l'amélioration des principaux indicateurs macroéconomiques, ainsi qu'au développement de l'activité économique et sociale du Gabon. L'ambition du gouvernement gabonais est d'assurer que les TIC, non seulement contribuent à la croissance du PIB, mais soient accessibles, disponibles et abordables », a déclaré le ministre de l'Economie numérique.

**INNOVATION\*** Le directeur du BDT a insisté sur le rôle que l'UIT peut jouer pour encourager l'innovation. « Sur les marchés d'au-

jourd'hui, de plus en plus mondialisés, les régulateurs et les décideurs doivent unir leurs forces pour trouver des points de convergence et de nouvelles méthodes de collaboration. L'innovation devient un élément crucial des cadres politiques, qui créeront un environnement réglementaire propice à la croissance - et l'UIT constitue une tribune neutre idéale pour la tenue de ces discussions », a insisté Brahima Sanou.

Pour le président du GSR 2015 Lin Mombo, « en abritant cette réunion, le Gabon, à travers l'Arcep, souhaitait montrer son engagement et l'intérêt qu'il porte à la coopération internationale ainsi que sa ferme volonté d'œuvrer pour l'émergence d'une société de l'information inclusive dans le monde en général, et en Afrique en particulier. »

Comme toujours, le GSR-15 s'est achevé par la publication d'une série de lignes directrices relatives aux bonnes pratiques. Les résultats de la réunion seront par ailleurs intégrés dans le rapport sur la réglementation publié chaque année par l'UIT.

Le prochain colloque mondial des régulateurs (GSR-16) se tiendra à Charm el-Cheikh (Egypte). L'édition de 2017 aura lieu aux Bahamas.

## Deuxième réunion ministérielle Japon-Afrique sur le développement des ressources minérales

## Le Gabon veut renforcer ses échanges économiques avec le Japon

W.N

(Source : MMIT)

LE Gabon a pris une part active, samedi dernier, à la deuxième réunion ministérielle Japon-Afrique sur le développement des ressources minérales (JAMM2), organisée à Tokyo. Notre pays était représenté par une délégation conduite par le ministre des Mines, de l'Industrie et du Tourisme, Christophe Akagha-Mba. Les discussions de ces assises ont été dominées par "le développement transparent, équitable et optimal" des ressources minérales,

afin de soutenir une croissance inclusive ainsi que le développement durable des communautés locales. La JAMM2 faisait suite aux recommandations de la cinquième Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (Ticad), tenue en juin 2013 dans la ville nipponne de Yokohama, et sur la "Vision minière de l'Afrique".

De cette rencontre, il ressort que le Japon, à travers ses entreprises, a déjà apporté un soutien financier de 220 millions de dollars (environ 110 milliards de F) pour des projets de développement en Afrique. De même qu'il a envoyé une centaine d'experts des

secteurs publics et privés, y compris près d'une cinquantaine de sociétés japonaises, dans huit pays africains.

En retour, entre 2013 et 2014, les pays africains ont exporté d'importantes quantités de métaux et de minerais pour une valeur estimée à 9,1 milliards de dollars (soit près de 4 550 milliards de F) vers le Japon. Si les attributions et la contribution du Gabon à ces échanges économiques restent très faibles, il n'en demeure pas moins que les deux parties tiennent à les renforcer.

Cette rencontre a donc permis au ministre Akagha-Mba d'échanger avec le docteur Daishiro Yama-

giwa, ministre d'Etat de l'Economie, du Commerce et de l'Industrie du Japon, non seulement sur les opportunités d'investissements au Gabon dans le secteur minier, mais aussi sur les possibilités de formation des nationaux.

La participation de notre pays à la deuxième édition de «JAMM2» est en phase avec la mise en application du pilier "Gabon industriel" du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE). Elle visait, entre autres objectifs, le renforcement des relations de coopération avec le Japon dans le secteur minier et l'augmentation considérable de la part dudit secteur dans le PIB.



Christophe Akagha-Mba (g) et le docteur Daishiro Yamagiwa, ministre d'Etat de l'Economie, du Commerce et de l'Industrie du Japon, au terme des échanges.

| COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 011/06/2015 |          |         |         | VENTE BILLETS (sans frais) |          | INDICES BOURSIERS  |            |          |
|---|----------|---------|---------|----------------------------|----------|--|------------|----------|
| DEV   | FIXING   |         |         | DEV                        | CFA      | en date du   |            |          |
|   | EUR/DEV  | DEV/COT | DEV/CFA |                            |          | DEV  | CFA        |          |
| XAF   | xxxxx    | xxxxx   | xxxxx   | 1 EUR                      | 655,957  | CAC 40   | 11/06/2015 | 4876,14  |
| USD   | 1,1279   | 1USD =  | 581,574 | 1 USD                      | 617,454  |  |            |          |
| CAD   | 1,3801   | 1CAD =  | 475,297 | 1 CAD                      | 499,856  | DOW JONES  | 10/06/2015 | 17851,85 |
| JPY   | 138,6900 | 1JPY =  | 4,730   | 100 JPY                    | 491,828  |  |            |          |
| GBP   | 0,7284   | 1GBP =  | 900,545 | 1 GBP                      | 937,861  | <b>BRENT (IPE) US Dollars/Baril</b><br><b>11-juin. 65,94</b> |            |          |
| CHF   | 1,0486   | 1CHF =  | 625,555 | 100 CHF                    | 65462,17 |  |            |          |
| ZAR   | 13,9499  | 1ZAR =  | 47,022  | 100 ZAR                    | 4889,75  |  |            |          |
| MAD   | 10,9014  | 1MAD =  | 60,172  | 1MAD                       | 62,57    |  |            |          |
| CNY   | 7,0008   | 1CNY =  | 93,697  | 1CNY                       | 96,51    |  |            |          |

CHANGE



Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : http://www.ugb-banque.com